
 أ
 

 إقرار

إنتٌأقرحقابأنىذاالبحثالذىقمتبتصنيفوكشرطللحصولعلى
والآداب الدين أصول كلية وأدبها العربية اللغة قسم من الأولى الجامعية الدرجة
بجامعةسلطانمولاناحسنالدينالإسلاميةالحكوميةبنتن،كلهاتذرةمنعملي

الذاتي.
امنمؤلفاتغتَي،تهبسالبحثالتىاقتأماالأجزاءالدأخوذةفيكتابةىذا

الأعمال وأخلاقيات وقواعد لأعراف وفقا بوضوح مصاردىا بكتابة قمت فقد
 ي.يمالعلميةفيالعالمالأكاد

وفىحالةالعثورلاحقاعلىأنتريعاوبعضمحتوياتىذاالبحثليس
  الذاتي عملي تذرة أمن فإنتٍ مأخوذة أجزاء فى العثور عقوبةمستعدةو لتلقي

تزلهاوالعقوباتالأخرىوفقاللوائحالقانونيةساريةأسحبالدرجةالأكاديميةالتى
الدفعول.

 

م0202يونيو19 ستَانج،





 إإس عائشة أنغرة وتي
181262257:رقمالتسجيل



 ب
 

 صورة تجريدية
إإس عائشة أنغرة وتياسم: بموضوع:ٖٚ٘ٓٓٙٔٛٔرقم التسجيل:، نسي لشخصيات اه الجالإتج ،

بيية عر قسم اللغة الية أدبية لسيغموند فرويد( جولو ك)دراسة سيلنجيب محفوظ تحت الدطر رواية الحبّ 
جامعة سلطان مولانا حسن الدين الإسلامية الحكومية بنتن   ،وأدبها، كلية أصول الدين والآداب

 .مٖٕٕٓه/ٗٗٗٔ
الحب الدطررواية تحت خلفية للشعب النفسية حرببالحالة في الذزيمة بعد يونيو5الدصري
الح1967 إسرائيل. ىيالحزنوالبؤسواليأس.الةضد الرواية للشخصياتفيىذه جيلالشباب النفسية

الدبادئالأخلاقيةالتيتسببضررًامعنويًاويعيشونبحريةعلىالنمطالغربيفيارتباطهمويجبأيضًاأنيكونوا
اليقتُالسياسيوالاجتماعيوالاقتصادي.قادرينعلىالبقاءفيالدو منعدم التيتعانيظروفها الدصرية  لة

 حالةالأساسي وأحلامورحلةالحبتتحولإلىاستسلاموفراغوانتقام.ىذهالحالةغتَالدستقرةتجعلآمال

ىيوسمتَة،التيتبيعنفسهاللسياحالأجانباتمثلعليطرروايةالحبتحتالدفيالباحثيريددراسة
حستٍحجازييملكشريطاًإباحياًو  وسالمعليرغةالجنسيإلىسمتَة،  ،تخدمالرجلكهرسةالتيامرأةليلية

عانىوجدياء،وسمريدعوىنلدمارسةالجنسمعويدعوعشراتالفتياتالدراىقاتلدشاىدةالأفلامالإباحيةو
.نسياهالجتغتَالإتج

ماىي.(1:أسئلةالبحثتركزىذهالدراسةعلىطرشرحخلفيةروايةالحبتحتالدبناءعلى
"الحب كأش الحرةفيرواية "الحبتحتوانبالنفسلجيفك.(0تحتالدطر"؟لمخلطة شخصياترواية

اهالإتجيفك.(4؟يةوآليةالدفاععنالانالشخصياتروايةالحبتحتالدطركيفالديناميك.(2الدطر"؟
ىوإطلاعالقراء،وخاصةبحثالاالغرضمنىذ.؟اتروايةالحبتحتالدطرلشخصيتعانينسيالتيالج

النفسيةفيتطبيقها طلابقسماللغةالعربيةوآدابها،علىنظريةسيغموندفرويدللجوانبالنفسيةوالجنسية
الجنسي.طريقةالبحثالدستخدمةىياهالإتجتغتَعانىعلىتحليلالشخصياتالتيتدارسالجنسالحرحتىت

منهجالتحليلالوصفيالنوعي،بينماتستخدمالطريقةالتحليلالوصفيمنخلالالبحثالدكتبيمنخلال
(.1ترعالبياناتمنالكتبوالمجلاتوالأبحاث،والنتائجالتيحصلعليهاالباحثونفيىذهالدراسةىي:

وانبالنفسجعلمنفسو(.العلاقة0"سببالفوضىفيرواية"الحبتحتالدطريذيالأشكالوالعواملال
لشخصياتروايةالحبالأناعنالدفاعوآليةيةالجنسالديناميكية(.2تحتالدطر"رواية"الحب لشخصيات
".الإتجاهالجنسيلشخصياتروايةالحبتحتالدطراشكال (.4تحتالدطر

.نسياهالجتغتَالإتجنسي،النفسية،علمالنفسالجالجوانب:الكلمات الدالة
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ABSTRACT 
Name:Iis Aisyah Anugrahwati, NIM: 181360057, Thesis Title: Orientation Sexual 

of Figures in the Novel "Al-Hubb Tahta Al-Mathar" by Najib Mahfudz (Study of 

Psychological Literature by Sigmund Freud) Faculty of Ushuluddin and Adab, 

State Islamic University of Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2023M/1444H. 

Novel Al-Hubb  Tahta Al-Mathar is backgrounded by the psychological 

condition of the Egyptian people after the defeat in the 5 June 1967 war against Israel. 

The psychological conditions of the characters in this novel are sadness, misfortune, and 

despair. The younger generation has lost the ethical guidelines that cause moral decay 

and live freely in the Western style in their association and also have to be able to 

survive in the State of Egypt, whose condition is being constrained by political social 

and economic uncertainties. This unstable condition makes their hopes, dreams and 

journey of love turn into surrender, emptiness, and revenge. The thing that underlies the 

researcher wants to study the Novel Al-Hubb Tahta Al-Mathar, namely the existence of 

problems regarding sexual psychology in the characters told in the novel, such as 

Aliyah who sells herself to foreign tourists, Samirah as a night woman who serves men 

who are mashers, Salim Ali who vented his sexual desires on Samirah,  Husni Hijazi the 

owner of a porn tape cassette who invites dozens of teenage girls to watch porn and asks 

them to have sex, and Samra' Wajdi, a pimp who experiences a change in sexual 

orientation. 

Based on the explanation of the background Novel Al-Hubb Tahta Al-Mathar, 

this research focuses formulation of the problem: 1). What forms of promiscuity are 

found in the novel "Al-Hubb Tahta Al-Mathar"? 2). What is the relationship between 
psychological aspects and the free sex actors in the novel "Al-Hubb Tahta Al-Mathar"? 
3). How are the sexual dynamics and self-defense mechanisms of the characters in the 

novel Al-Hubb Tahta Al-Mathar? 4). What is the sexual orientation of the characters in 
the novel "Al-Hubb Tahta Al-Mathar"?The purpose of this study is to inform readers, 

especially students of the Arabic Language and Literature Department, about Sigmund 
Freud's psychological and sexual psychological aspects his theory in application to the 
analysis of characters who have free sex so that some experience changes in sexual 

orientation. The research method used is a qualitative descriptive analysis approach, 
while the method uses descriptive analysis through library research by collecting data 
from books, journals, and research. The results obtained by researchers in this study are: 

1). Forms and factors that cause promiscuity in the novel "Al-Hubb Tahta Al-Mathar 2). 
The relationship between Sigmund Freud's psychological aspects and the characters of 

free sex actors in the novel "Al-Hubb Tahta Al-Mathar" 3). Dynamics of  Sexuality and 
Self Defense Mechanisms experienced by the characters in the Novel Al-Hybb Tahta 
Al-Mathar 4).Forrm of sexual orientation in the characters in the novel "Al-Hubb Tahta 

Al-Mathar". 
 
Keywords:Psychological Aspects,Sexual Psychology,Changes in Sexual Orientation. 
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ABSTRAK 

Nama : Iis Aisyah Anugrahwati, NIM :181360057  Judul : Orientasi  

Seksual Pada Tokoh-Tokoh  Dalam Novel “Al-Hubb Tahta Al-Mathar” 

Karya  Najib  Mahfudz (Kajian  Psikologi Sastra Sigmund Freud), 

Jurusan Bahasa dan Sastra Arab, Fakultas Ushuluddin dan Adab, 

Universitas  Islam  Negeri  Sultan Maulana Hasanuddin Banten 

2023M/1444H. 

 Novel  Al-Hubb Tahta  Al-Mathar dilatarbelakangi oleh  kondisi  psikologi  Rakyat  

Mesir  pasca kekalahan dalam  perang 5  Juni 1967  melawan Israel. Kondisi  psikologi  para  

tokoh dalam novel  ini yaitu  kesedihan, kemalangan, dan keputusasaan. Para generasi  muda  

kehilangan panduan etika yang menyebabkan kerusakan moral dan hidup bebas ala Barat 

dalam pergaulannya dan juga mesti mampu bertahan hidup dalam Negara Mesir yang 

keadaannya sedang terkekang oleh ketidakpastian politik, sosial, dan ekonomi. Kondisi yang 

tidak stabil ini membuat harapan, cita-cita dan perjalanan cinta mereka menjadi sebuah 

kepasrahan, kehampaan, dan dendam. Hal yang mendasari peneliti ingin mengkaji Novel 

Al-Hubb Tahta Al-Mathar yaitu adanya  problematika mengenai psikologi  seksual  para 

tokoh yang diceritakan dalam novel tersebut, seperti Aliyah yang mejual dirinya kepada 

turis asing, Samirah sebagai wanita malam yang melayani lelaki hidung belang,Salim ali 

yang melampiaskan hasrat seksulnya kepada Samirah, Husni Hijazi pemilik kaset film porno 

yang mengajak puluhan gadis remaja untuk menonton film porno dan mengajak mereka 

bermain seks dengannya, dan Samra’ Wajdi seorang mucikari yang mengalami perubahan 

orientasi seksual. 

 Berdasarkan penjelasan latar belakang Novel Al-Hubb Tahta Al-Mathar, penelitian 

ini berfokus pada rumusan masalah :1). Apa saja bentuk pergaulan bebas yang terdapat 

dalam novel  “Al-Hubb Tahta Al-Mathar”? 2).Bagaimana  hubungan  aspek  psikologi  pada 

tokoh-tokoh novel “ Al-Hubb Tahta Al-Mathar”? 3).Bagaimana  Dinamika Seksual dan 

Mekanisme Pertahanan Ego pada tokoh-tokoh  Novel  Al-Hubb Tahta Al-Mathar? 

4).Bagaimana orientasi seksual yang terjadi pada tokoh-tokoh novel “Al-Hubb Tahta Al-

Mathar”? . Tujuan penelitian ini adalah untuk memberitahu  pembaca terutama Mahasiswa 

Jurusan Bahasa dan Sastra Arab tentang teori aspek psikologi dan psikologi seksual 

Sigmund Freud dalam penerapannya pada analisis tokoh  yang  melakukan seks bebas 

sehingga ada yang mengalami perubahan orientasi seksual. Metode penelitian yang 

digunakan adalah pendekatan kualitatif analisis deskriptif, sedangkan  metode penggunaan 

analisis deskriptif melalui library research dengan mengumpulkan data dari buku, jurnal, dan 

penelitian.Hasil yang diperoleh peneliti dalam penelitian ini adalah : 1). Bentuk dan faktor 

yang  menyebabkan pergaulan bebas dalam novel “Al-Hubb Tahta Al-Mathar 2). Hubungan 

aspek psikologi Sigmund Freud terhadap tokoh pelaku seks bebas dalam novel “Al-Hubb 

Tahta Al-Mathar” 3).Dinamika Seksualitas dan Mekanisme Pertahanan Ego yang dialami 

oleh tokoh –tokoh Dalam Novel Al-Hybb Tahta Al-Mathar4).Bentuk Orientasi  seksual pada 

tokoh-tokoh dalam novel “Al-Hubb Tahta Al-Mathar”. 

Kata Kunci : Aspek Psikologi, Psikologi Seksual, Perubahan  Orientasi Seksual.  
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تصديق الدشرف

للطالب البحث ةإن  التسجيلإإس عائشة أنغرة وتي: رقم ،
 الدطر تحت رواية الحبّ  نسي لشخصياتاه الجالإتج:وضوعبم،181262257
كتابتو (ية أدبية لسيغموند فرويدجولو كسي )دراسةلنجيب محفوظ تدت قد

للمناقشة.ةالباحثتعدستو



الأولالدشرف




 اجسترحمد، الدان أجملالو تر الدكتور 
198029110229101225رقمالتوظيف:



الدشرفالثاني




 ن، الداجسترارحم محمد
197411110222101222رقمالتوظيف:

 
 

  



 و
 

 لنجيب محفوظ تحت الدطر رواية الحبّ  نسي لشخصياتاه الجالإتج

 (ية أدبية لسيغموند فرويدجولو كسي )دراسة

بحث
مقدملكليةأصولالدينوالآداب

لتكملةالشروطللحصولعلىالدرجةالجامعيةالأولىفىالآداب
 إإس عائشة أنغرة وتي

181262257رقمالتسجيل:
بإشراف

الدشرفالأول



اجستران احمد، الدجملالو تر لدكتور ا
198029110229101225رقمالتوظيف:

الدشرفالثاني



 الداجسترن، امحمد رحم
197411110222101222رقمالتوظيف:

 بموافقة
عميدكليةأصولالدينوالآداب

 


الدكتور محمد حضرى الداجستر
197129221999221227قمالتوظيف:ر

رئيسقسماللغةالعربيةوأدبها



 الدكتور لالو ترجمان احمد، الداجستر
 198029110229101225رقمالتوظيف:



 ز
 

 لجنة الدناقشةتصديق 
الإتجاه الجنسي لشخصيات رواية الحبّ :عنوانىذاالبحثتحتقدتدتمناقشة

يوم، (سيكولوجية أدبية لسيغموند فرويد)دراسة تحت الدطر لنجيب محفوظ ،ثلاثاءفي
الدناقشةمنكليةأصولالدين، م0202يونيو07 جامعةسلطانمولاناوالآدابأماملجنة

البحثبالدرجةالأولىفيقسماللغةباحثةومنحت. الإسلاميةالحكوميةبنتنحسنالدين
 العربيةوأدبها.

م0202يونيو07 ،ستَانج
 لجنة الدناقشة

رئيساللجنة
 
 

 الدكتورة إيدا نورسيدا، الداجستر
 196811090222100221رقمالتوظيف:

سكرتتَاللجنة
 
 

 فري مرديانتو، الداجستر
 19922029021922212التوظيف:رقم
 الأعضاء

ناق الأولالد
 

 الدكتور أأنج سيف الدلة، الداجستر
198110110229101222:رقمالتوظيف

الدشرفالأول


 الدكتورلالو ترجمان أحمد، الداجستر
 198029110229101225رقمالتوظيف:

الدناق الثاني
 

 هديا رزاني
1980242220211211212:رقمالتوظيف

الدشرفالثاني


 محمد رحمان، الداجستر
 197411110222101222رقمالتوظيف:



 ح
 

 الإهداء
 

 

 

 

 

 
 

  

وأبى،أمىالمحبوبةالتىرتزتتٌفىحياتىيمةأىدىىذاالبحثإلىحضرةالكر-
،وإلىحضرةتربيةحسنةوقدأعطانىكلالحالفىحياتىالمحبوبالذىربيتٍ

لولاىم  المحبوب.يالصغتَأخو ماعرفتالشيئالختَات،الكرنًتريعالدرب ىتُ 
ستيختَالنصحة،أنيسنورياني،ىناء،أأتألفيةالنساء،:المحبوبتُبتيولصحا -

ريناكنينانورحسنة،فيفيىتَمواتي،شفافطرينا،راتوأمليا،ستيلطفية،ألفيةلو
 .منقسماللغةالعربيةوادبها0218وللمرحلة

 



 ط
 

 الشعار

 لْت  نْظُرْ ن  فْسٌ مَّا ق دَّم تْ لغِ د  و  

“ Hendaklah Setiap Diri Memperhatikan  

Apa Yang Telah Diperbuatnya Untuk Hari Esok ” 

 

  



 ي
 

ةسرة حياة الباحث

04حدفىليلةالأونيغانولدبمدينةكإإسعائشةأنغرةوتياسمالباحث
واسمالأبى1419سنةشعبانمنشهر وحينديجأيندي، نورواسمالأم

 .ليلا

ىي:الباحثواماالددارسالتىتعلمفيها

 م0211مإلى0225منسنةوميةكالإبتدائيةالح1مدرسةجلتًانغ .1
كونيغان6مدرسة.0 الإسلامية كالحالدتوسطة ومية سنة إلى0211من م

 م0214
 م0217إلىم0214منسنةعلياالثانويةالنورالفلاحمدرسة.2
بنتن،قسماللغةالعربيةحسنالدينالإسلاميةالحكوميةجامعةسلطانمولانا.4

م.0202مإلى0218وأدبها،كليةأصولالدينوالآدابمنسنة
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وتقدير اشكر 

 بسم الله الرحمن الرحيم

وىدناإلىدينالإسلاموالصلاةوالسلامعلى الحمدللهالذىأنعمعلينا
 والأنبياءوالدرسلتُسيدنامحمدوعلىالووصحبوأترعتُ. أشرفالخلق

البحثوتدامالابمساعدةالأخرينوبذلكاريدانألقي ولايمكنفىىذا
كلمةالشكروالتقديرإلىالذىيساعدنىعلىاتدامالبحث،فألقيهاخصوصا:

الحكومية .1 سلطانمولاناحسنالدينالإسلامية الكرنًرئيسجامعة للسيد
 بنتنالسيدالفاضلالأستاذالدكتورالحاجواونوحيالدينالداجستتَ

للسيدالكرنًعميدكليةأصولالدينوالآدابالسيدالفاضلالأستاذالدكتور .0
 محمدحضتَىالداجستتَ

الدكتور .2 السيدالفاضلالأستاذ وأدبها العربية اللغة للسيدالكرنًرئيسقسم
 الذىقدوفقىذاالبحثلالوترتراناتزدالداجستتَ

الدكتور .4 الداجستتَوالسيدالفاضلدتزألالوترترانللسيدالفاضلالأستاذ
رتز محمد االأستاذ أعد  قد الذى للباحث مشرفان بوصفهما الداجستتَ ن

 فرصتهماوأكرهمالدسعادةالباحثولإتدامىذاالبحث
فىىذهالجامعةواطلبلأمىوأبىالذَينقداعطانىالفرصةوالأمانةللدراسة .5

 العفووالرضىوادعواللهليغفرلذماوارتزهماكماربيانىصغتَا



 ل
 

طلبةقسماللغةالعربيةوأدبهاوسائرالطلبةبجامعةسلطانمولاناحسنالدينل .6
 ناالإسلاميةالحكوميةبنت

 لحالكلصحبتيالمحبوبةوىيستيختَالنصحةالتيقديساعدنيفي .7
وأدبهاوزملائىالكرم .8 العربية اللغة فىقسم الطلبة تريع خصوصا0218اء

 "الذينيصاحبونتٍطولتعلميفىىذهالجامعة.أوبور-صحابةأوبور"
ونافعاليولسائرالقارئتُوتريعطلبة البحثعملاصالحا جعلاللهىذا

 العالدتُ.خصوصالقسماللغةالعربيةوأدبها،وإنتٍلاأرجوىدايةوتوفيقاآمتُيارب 
أختَاحسبياللهونعمالوكيلنعمالدولىونعمالنصتَولاحولولاقو ةإلاباللهالعلي

 العظيم.
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